
ACTA REUNIÓN CONSEJO DIRECTIVO IBS 
Martes 30 de enero de 2024 

 
A los  treinta días del mes de enero del 2024 se celebra  la  reunión extraordinaria del 
Consejo Directivo del IBS, conectándose ambos nodos de manera virtual. Siendo las 9:00 
horas se da por iniciada la reunión, estando presentes los/as siguientes consejeros/as: 
por  el  nodo  Posadas,  están  presentes  Juan  Boeris, María  Victoria  García, Mariano 
Sánchez y Solange Acosta. Por el nodo  Iguazú, están presentes Kristina Cockle, Pablo 
Suarez, Norma  Hilgert, Genoveva Gatti,  Agostina  Juncosa,  Agustín  Paviolo,  Yamil  Di 
Blanco y Juliana Notarnicola. Además, asiste a la reunión Miriam Vera, investigadora del 
Nodo Posadas. 
 
Presiden la reunión la directora Dra. Ana Honfi, para tratar el siguiente tema: 
        
Actualidad de gestiones en el marco de la nueva gestión y tratamiento de Ley 
Omnibus. 
 
La Dra. Ana Honfi informa acerca de las novedades y gestiones realizadas durante el mes 
de diciembre y enero, a posteriori de la asunción del nuevo presidente de la Nación. 
 
1.Nuevo Organigrama y Nuevas autoridades:  
El nuevo presidente de CONICET es el Dr. Daniel Felipe Salamone, designado por decreto 
2023 102 APNPTE (27/12/23). El CONICET ahora depende de la Jefatura de Gabinete 
de Ministros. – 
SECRETARÍA DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA de la JEFATURA DE GABINETE DE 
MINISTROS  Secretario:  Alejandro  José  Cosentino  (Decreto  202359APNPTE, 
19/12/2023).  
SUBSECRETARÍA DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA de  la  Secretaría de  Innovación, Ciencia  y 
Tecnología de la Jefatura de Gabinete de Ministros (ex Mincyt) Subsecretaria: Magíster 
Paula NAHIRÑAK (Decreto 202413APNPTE, 3/01/2024).  
 
2. Novedades del Personal contratado a través del régimen del Artículo 9 del anexo 
Ley Marco de Empleo Público N° 25.164:  
En el IBS hay 3 personas con esta contratación, todas con más de 10 años de antigüedad. 
El contrato vigente firmado en noviembre/2023 de los 3 agentes recibió una adenda que 
modificó  la  fecha de  finalización de  los mismos al 31/3/2024.  Las  tres personas  son 
agentes esenciales para el  funcionamiento del  IBS. Estamos  siguiendo de cerca estas 
situaciones.  En  el mes  de  enero/24,  dos  personas  del  área  de  administración de  la 
delegación Misiones  del  CCT  Nordeste  fueron  cesanteados,  cuyos  contratos  habían 
iniciado en septiembre del año 2023 (estos son 2 de los 50 Art. 9 que fueron cesanteados 
en CONICET). La directora del CCT está trabajando con la coordinación de la UAT para 
solicitar  la reconsideración de esos casos, ya que se trata de personal esencial para el 
funcionamiento del organismo. Además, Cristina Area envió una nota a la gerencia de 
RRHH detallando la importancia de cada personal Art. 9 que trabaja en el CCT Nordeste.  
 
3.Resultados  de  convocatoria  a  Becas  doctorales  y  posdoctorales  concursadas  en 
2023 y promociones CIC 2023:  



El  16/1/2024,  luego  de  una  postergación  a  la  fecha  inicialmente  anunciada  para  la 
publicación del orden de mérito de  las becas  y promociones, nos  comunicaron que 
suspendieron hasta nuevo aviso la comunicación de los resultados de las evaluaciones, 
basados en  la  falta de aprobación del presupuesto 2024. Aun es  incierta  la  fecha de 
comunicación.  
 
4. Becas posdoctorales extraordinarias para personal CIC con alta aprobada:  
Nos han informado que se han suspendido dichas becas por falta de presupuesto. Los 
investigadores esperaran directamente la toma de posesión del cargo.  
 
5. Presupuesto 2024:  
En  reunión extraordinaria del día 16/01/2024, el Directorio CONICET  informa que ha 
tomado en consideración el Decreto Nro. 88/2023 y la Decisión Administrativa 5/2024, 
que  indican  que  según  lo  normado  por  el  artículo  27 de  la  Ley  de  Administración 
Financiera Nro. 24.156, no se encuentra aprobada la Ley de Presupuesto General de la 
Administración Pública Nacional. Dichas normas establecen que regirá el Presupuesto 
vigente del año 2023, con las adecuaciones que oportunamente deberá hacer el Poder 
Ejecutivo  Nacional  (https://www.conicet.gov.ar/comunicaciondeldirectoriodel
conicet/). En este contexto, consideramos que el presupuesto del IBS en 2024 se prevé 
exiguo  y  como  los  gastos  en  el  contexto  inflacionario  actual  son  de  magnitud 
desproporcionada al mismo,  tendremos que  solicitar un  refuerzo  acorde. A  la  fecha 
tenemos conocimiento de que las autoridades del CONICET están realizando gestiones 
en distintos ámbitos de gobierno para resolver la necesidad de fondos. La incertidumbre 
respecto de la disponibilidad de fondos también afecta al normal desarrollo de las obras 
de edificios nuevos en construcción del IBSIMAM y para normalizar y dar continuidad a 
las mismas, se están realizando diferentes gestiones ante CONICET Central y  la nueva 
Subsecretaría de Ciencia y Tecnología de la Jefatura de Gabinete de Ministros.  
 
6.Comunicación pública de los CCTs 
 El 19/1/2024, los Centros Científicos Tecnológicos (CCTs) del país junto a sus respectivos 
Consejos  directivos,  manifiestan  sus  preocupaciones  respecto de  la  suspensión  de 
contratos  art.9;  la  falta  de  difusión  de  los  resultados  de  evaluaciones  de  becas  y 
promociones;  la  prórroga  del  presupuesto  2023  para  el  2024  en  el  CONICET 
(https://nordeste.conicet.gov.ar/comunicadodeautoridadesdecentroscientificos
tecnologicosdelconicet/).  
 
7. Reuniones con legisladores por la ley omnibus:  
A  los  fines  de manifestar  las  preocupaciones  por  el  desfinanciamiento  del  sistema 
científico  tecnológico  argentino  y  su  impacto  en  la  continuidad  en  la  formación  y 
radicación de RRHH y de proyectos institucionales y de investigación, como también en 
la continuidad de las obras edilicias en marcha, se realizaron diversos encuentros a nivel 
nacional y provincial con  legisladores nacionales de ambas cámaras. El encuentro con 
legisladores nacionales permitió compartir  los aspectos  fundamentales de  la  realidad 
del  sistema  científico  a nivel  local, provincial  y nacional para  tener  en  cuenta  en  el 
tratamiento parlamentario del proyecto de Ley de Bases y Decretos 84/2023 y 88/2023.  
 
8. Dr. Salamone en contacto con los Directores de los CCTs. 



El presidente Salamone estableció contacto con  los directores del CCT. Al momento, 
Salamone y autoridades del CONICET están realizando gestiones en distintos ámbitos de 
gobierno e inclusive otros organismos para solicitar financiación y resolver la necesidad 
de  fondos  y  dar  continuidad  al  funcionamiento  normal  del  CONICET.  Nos  han 
comunicado desde el CCT que la próxima reunión de Directorio de CONICET será el 15 
de Febrero.  
 
El contexto actual es complejo, incierto y dinámico. Muchos de nosotros hemos pasado 
por  situaciones  similares en  CONICET  años  atrás,  de  cambio  e  incertidumbre.  Sin 
embargo,  no  hemos  bajado  los  brazos.  En  la  función  que  hoy  nos  toca  cumplir, 
continuamos atendiendo de cerca las gestiones en  los diversos temas, para encontrar 
caminos de dialogo y soluciones. 
 
9. Otros temas: 
 
El  investigador Mariano  Sánchez manifiesta  su  inquietud  acerca  de  la  situación  de 
incertidumbre actual, considerando que, si se prorroga el presupuesto 2023, el CONICET 
no podrá solventar los salarios, situación tal que es preocupante para todos los agentes 
de CONICET. Sánchez solicita que se le informe si se trató este tema en la reunión del 
CCT. 
Honfi informa que no se trató ese tema en particular, sino que se trató el presupuesto 
del CONICET, en términos presupuestarios amplios, sin entrar en detalles por rubros. 
Por lo tanto aclara, que no existe información formal acerca de este tema. 
 
La  consejera  Genoveva  Gatti  plantea  la  posibilidad  de  realizar  una  nota  breve 
informativa a  todo el  IBS, acerca de  la situación actual, de modo  tal de  transmitir un 
mensaje de  solidaridad  a  todo  el  Instituto. Requiere que  se  elabore un  comunicado 
desde el concejo hacia el instituto, menciona también que ya existe una nota elaborada 
por  varios  investigadores  y propone  tratarla durante esta  reunión para  su posterior 
publicación. 
Honfi comunica que ésta es una  reunión extraordinaria  informativa. Sugiere que esa 
nota se evalúe vía email, ya que ese tema no está en el orden del día, y que la firmen los 
consejeros que quieran. Como otra opción Honfi propone elaborar una síntesis de esta 
reunión extraordinaria y circularla a través del mail a todo el IBS. 
Por su parte la Dra. García manifiesta estar de acuerdo en comunicar una síntesis de la 
reunión. Se acuerda hacer circular una síntesis informativa. 
 
La  Consejera Hilgert  consulta  si  se  puede  hacer  llegar  al  directorio  la  necesidad  de 
informar los resultados de las becas, ya que considera que los postulantes que no estén 
cercanos  a  la  posible  línea  de  corte,  no  estén  en  situación  de  incertidumbre, 
disminuyendo así sus expectativas.  
Honfi manifiesta  que  entiende  la  necesidad  planteada,  pero  informa  que  hasta  el 
momento no se cuenta con mayores novedades sobre este tema.   
 
Se establece día y horario para la próxima reunión de CD: miércoles 14 de febrero a las 
9 hs. 
 



Siendo las 10:50 hs., se da por finalizada la reunión de Consejo Directivo del IBS. 
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